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GROUPE DES ELUS UMP ET APPARENTES  DU CONSEIL GENERAL 

EDITORIAL  Madame, Mademoiselle, Monsieur,  
 
 
Le 12 avril dernier, la séance publique du Conseil général était 
consacrée au vote du budget primitif 2010. La Majorité socialiste 
départementale nous a présenté quelques semaines plus tôt les 
grandes lignes : aucun chiffre ni aucun programme définissant les 
choix financiers de la collectivité. Depuis près de 6 mois, l’exécutif 
départemental préfère commenter l’actualité nationale et réaffirmer 
à travers son slogan « L’Essonne, j’y tiens », un certain attachement 
au département. Cette année encore, la majorité de gauche a déci-
dé d’augmenter les impôts départementaux de 3,5 %. Avec mes 
collègues de l’opposition, nous avons déposé des amendements en 
demandant une politique de recentrage des missions, qui aurait évi-
té d’avoir recours à une hausse de la fiscalité. Sur ces quelques 
mots, je vous souhaite une bonne lecture, de bonnes vacances 
estivales et vous donne rendez-vous dès le mois de septembre. 
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Hommage à Guy Gauthier 
 
C’est avec une très grande tristesse et une très vive émotion que 
les élus du groupe UMPA ont appris la disparition de Guy Gauthier. 
Maire d'Orveau depuis 1977 et Conseiller général du canton de La 
Ferté - Alais depuis 2001, Guy Gauthier aura marqué par son en-
gagement sans faille en faveur du développement durable dans le 
Sud Essonne et par son implication dans la défense du Parc Natu-
rel Régional du Gâtinais. Ils saluent un homme particulièrement 
attachant, humble, proche de ses administrés et absolument pas-
sionné par la chose publique à laquelle il a consacré une grande 
partie de sa vie.  
 
L’ensemble des élus du groupe UMPA et leurs collaborateurs 
adressent leurs sincères condoléances à sa famille ainsi qu’à 
ses proches. 
 

 

 

Retrouvez nous sur  
www.ump-cg91.com 

Par 



 

Actualités... 

Bienvenue à Caroline PARATRE, Conseillère générale du Canton de La Ferté Alais 

Elle était la suppléante de Guy Gauthier lors des élections 
cantonales de 2008. Habitante de La Ferté-Alais, Caroline 
Parâtre s’est beaucoup impliquée dans le développement 
économique en créant le bus de l’emploi Sud-Essonne. 
Elle est depuis quelques années Directrice d’une structure 
d’aide et de conseil auprès des collectivités. En travaillant aux 
côtés des élus locaux, elle connaît très bien les préoccupa-
tions et les besoins des communes. Elle continuera à l’image 
de Guy Gauthier, son prédécesseur, de défendre le cadre de 
vie et les projets du canton de La Ferté-Alais. Elle a choisi de 
rejoindre le groupe des élus UMP et apparentés et d’y appor-
ter son expérience au service de l’intérêt général.   

Développement économique : les élus UMPA soutiennent la CCI de l’Essonne  

Face à un projet de fusion de l’ensemble des Cham-
bres de Commerce et d’Industrie d’Ile de France, 
prévu dans un projet de loi qui sera discuté à l’As-
semblée Nationale, le groupe UMPA a  mené une 
action pour défendre le statut des Chambres de 
Commerce départementales. Tout d’abord, aux cô-
tés de Gérard Huot, Président de la CCI de l’Es-
sonne, puis lors d’une séance publique au Conseil 
général durant laquelle les élus du groupe UMPA 
ont déposé une motion visant à maintenir son statut 
pour préserver l’autonomie de l’Essonne. Cette ré-
forme porterait atteinte à l’efficacité du travail réalisé 
jusqu’à aujourd’hui au niveau local, pour répondre 
aux besoins des entreprises essonniennes.  

                    Amendements du groupe UMPA :  la majorité PS s’oppose malgré de vrais besoins...  

Lors de la dernière séance publique, 3 amende-
ments ont été déposés par des élus du groupe 
UMPA. Guy Crosnier et Patrick Imbert ont propo-
sé d’affecter une somme de 150 000 €, initiale-
ment consacrée à des actions de communica-
tion, à l’achat de défibrillateurs pour équiper les 
collèges du département. Refus catégorique de 
la majorité, malgré la mise en place d’une cam-
pagne d’information nationale qui souligne l’inté-
rêt de leur généralisation dans les lieux publics. 
De plus, près de 40 000 personnes meurent cha-
que année d’un arrêt cardiaque. Cette démarche 
va dans le sens d’une précédente proposition 
faite par Patrick IMBERT concernant l’octroi de la 

de la Carte Jeune en l’échange d’une formation 
aux premiers soins de secours. Jean-Jacques 
Boussaingault, Conseiller général du Canton de 
Milly-La-Forêt, a proposé de mettre en place un 
schéma régional de cohérence écologique, en 
déclinaison du Grenelle de l’Environnement. Pro-
position rejetée de la même manière par la majo-
rité. Pour finir, Jean-Pierre Delaunay a proposé 
d’ajouter la somme de 1 500 000 €  aux dépen-
ses destinées à la voirie départementale. Force 
est de constater une dégradation importante des 
routes départementales due aux nombreuses 
phases d’intempéries de cet hiver. Une fois de 
plus, aucune de ces propositions n’a été retenue.   

Nous resterons vigilants pour que l’Essonne garde cette cohésion du territoire qui nous tient à cœur. 

La gauche a dépensé 75 000 € 
en 4 ans pour décliner son  
identité visuelle 

Rendez vous en 2012 pour la prochaine ! 



 

L’assemblée en direct... 

Finances départementales dans le rouge : la gauche augmente une nouvelle fois les impôts ! 

Comme ils l’avaient pressenti lors du débat d’orien-
tation budgétaire, les Conseillers généraux du 
groupe UMPA regrettent de constater que la majori-
té de gauche a une fois encore décidé d’augmenter 
les impôts départementaux : + 3,5 % alors même, 
qu’une politique de recentrage des missions aurait 
permis d’éviter cette augmentation. En 5 ans, alors 
que les dépenses de fonctionnement ne cessent de 
croître, la majorité socialiste fait appel une fois en-
core aux Essonniens …Pour de meilleurs services 
et de meilleurs équipements ??? Sûrement pas ! La 
Majorité départementale a décidé de diminuer les 
dépenses d’investissement en matière de déplace-
ments. Le secteur voirie départementale verra son 
budget diminué de 9% cette année. Pour désendet-
ter le département ??? Non plus ! En 2005 l’en-
cours de la dette départementale représentait 480 €  
par habitant pour atteindre cette année près de  

650 €. Soit une augmentation de 35 % pendant 
cette période !! Comble du mépris envers les   
Essonniens, le Vice-président chargé des finances 
a clairement indiqué la disparition progressive des 
subventions à l’attention des communes pour une 
« reprise en direct » par le Conseil général de la 
maîtrise d’œuvre. Cette décision va dans le sens 
des dernières orientations prises en matière de 
petits aménagements de sécurité routière, particu-
lièrement défavorables pour les petites commu-
nes. Fini les contrats « Villes/Départements », Fini 
les aides aux projets communaux ! Les Maires ap-
précieront…Les élus du groupe UMPA regrettent 
ces annonces qui vont à l’encontre des politiques 
menées jusqu’à aujourd’hui, qui permettaient une 
adaptation aux réalités du terrain, tenant compte 
des spécificités de chaque territoire. 

La majorité PS refuse de communiquer les documents préparatoires au budget aux élus UMPA 

La majorité PS, non contente d’avoir manipulé les 
Essonniens en votant son budget le plus tard possi-
ble (après les élections régionales), a refusé de 
préparer son budget avec l’ensemble des élus de 
l’Assemblée Départementale comme cela était le 
cas auparavant. En effet, la réunion à laquelle était 
convié l’ensemble des élus ne donnait aucune in-
formation claire sur les réelles orientations budgé-
taires. L’exécutif refuse de transmettre aux élus 
d’opposition, les éléments concernant la ventilation 
des dépenses de la collectivité. Nous avons 

adressé un courrier il y a 6 mois au Vice-président 
chargé des finances, qui est resté sans réponse. 
Les Conseillers généraux UMPA dénoncent le com-
portement anti-démocratique et inacceptable de la 
majorité PS. En toute logique, les documents né-
cessaires à la préparation du budget doivent être 
transmis à l’ensemble des élus.  
La vraie raison, c’est que le Président Berson et 
sa majorité ont tout fait pour annoncer leur aug-
mentation d’impôts le plus tard possible et de 
préférence après les élections régionales. 

  

Comparatif 
(en ratio par habitant) 

  
2005 

  
2010 

  
Evolution 

  
Dépenses de fonctionnement 

  
616 € 

  
774 € 

  

  
+ 26 % 

  
Impôts 

  
300 € 

  
414 € 

  
+ 38 % 

  
Dette départementale 

  

  
382 € 

  

  
649 € 

  
+ 70 % 

Matraquage fiscal !  

Entre 2008 et 2010, 
30 millions d’ € en plus pris 

dans la poche  
du contribuable 

250 000 € utilisé par le PS dans une campagne anti-réformes ! 

Ce n’est pas aux Essonniens de supporter le poids financier d’une grossière et outrancière propagande 
anti-gouvernementale, faite d’exagérations, de mensonges et de fausses nouvelles, sous la forme d’afficha-
ges, d’achat d’espaces publicitaires, de pétitions, de courriers aux associations, ou encore d’édition de bro-
chures. Pour cela, nous avons demandé au Président du Conseil général, d’exiger au PS ainsi qu’au 
Front de Gauche, le remboursement des dépenses engagées par le collectivité pour financer ces 
documents de propagande. A ce jour, nous n’avons reçu aucune réponse de la part de M. Berson.  



 

Dans nos cantons...    

Par Michel 
BOURNAT 
Conseiller 
général du  
Canton de 
Gif sur 
Yvette 

Ce qu’ils ont dit Ce qu’ils ont oublié de dire ! 

Coût de la publicité : 70 000 € 
 
Diminution des aides au  
fonctionnement des collèges 
 
Augmentation des tarifs de  
restauration scolaire en 2010 
 
Entre 2009 et 2010, diminution 
des dépenses d’investissement 
 
Baisse des investissements pour 
l’éducation de 4 millions d’€ 

La gauche taxe davantage les familles  
Il me semble important de souligner une 
nouvelle fois le désengagement du 
Conseil général de l’Essonne dans une 
période délicate pour de nombreuses 
familles de notre département. Après 
avoir augmenté les impôts départemen-
taux, la gauche continue à taxer les fa-
milles en augmentant les tarifs cantine 
des collèges. Les 2 collèges de ma com-
mune sont concernés par cette hausse. 
J’ai voté contre cette décision inaccepta-
ble, tout comme mes 16 autres collègues 
de l’opposition départementale. On se 
demande une fois de plus, où est passé 
le bouclier social !!! 

Par  
Dominique  
ECHAROUX 
Canton de  
Dourdan 
Maire de  
Roinville  
sous Dourdan 

Inauguration d’une rhizosphère inno-
vante sur la commune de Corbreuse 
En tant que Conseiller général du can-
ton de Dourdan, j’ai toujours eu pour 
ambition de préserver l’environnement. 
Aux côtés des Maires concernés, je dé-
fends depuis plusieurs années des pro-
jets à la fois écologiques et économi-
ques avec un seul objectif : protéger 
nos ressources. L’eau représente au-
jourd’hui un enjeu crucial pour l’avenir 
de tous. La commune de Corbreuse a 
contribué à cette démarche en se dotant 
dès 1973, d’une unité de traitement des 
eaux usées d’une capacité de 2000 
équivalents habitants, à laquelle elle a 
ajouté 4 étangs dont 3 d’entre eux sont 
destinés à une activité de pêche. Sou-
haitant poursuivre dans cette voie, le 
Maire de la commune (Denis Mounoury)  

a approuvé en 2008 la construction d’une rhizos-
phère qui permet d’effectuer un prétraitement 
écologique des boues issues de cette station. 
Ce système est le procédé le plus « durable » 
qui existe aujourd’hui.  Il supprime tout risque de 
pollution par le biais de fuite ou lors du transport 
car camion. Le Département de l’Essonne a 
contribué au financement de ce projet d’avenir.  

Le groupe UMPA au Conseil général de l’Essonne, c’est avant tout 11 élus à votre écoute 

Jean Perthuis - Canton d’Etampes 
François Fuseau - Canton de St Germain les Corbeil 
Dominique Echaroux - Canton de Dourdan 
Eric Mehlhorn - Canton de Savigny - Ouest 
Marianne Duranton - Canton de Longjumeau 
Michel Bournat - Canton de Gif sur Yvette 
Jean-Pierre Delaunay - Canton de Saint-Chéron  
Jean-Jacques Boussaingault - Canton de Milly-la-Forêt 
Caroline Parâtre - Canton de La Ferté-Alais 
Patrick Imbert - Canton de Mennecy 
Guy Crosnier - Canton de Méréville  

Pour venir nous rencontrer ou encore participer à une 
séance publique, n’hésitez pas à contacter notre équipe 
Tel : 01 60 91 90 52/53  Courriel : elus.ump91@cg91.fr  


